

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Viernes 6 de Abril de 1877.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5151.

EL TRABAJO.

La necesidad de dar impulso al trabajo, sin cuyo elemento no hay prosperidad en los pueblos, sugiere á *El Tiempo* un artículo, significando sus deseos de que la celosa iniciativa del rey halle en el país el eco que le corresponde y que tanto interesa á su bienestar. Esto dice otro periódico ministerial, y sobre el tema vamos á permitirnos decir algunas palabras.

No es el país el que principalmente necesita hacerse eco de la iniciativa del rey, sino los ministros, que están más cerca de S. M. y debieran inspirarse en sus generosos sentimientos. Los ministros son los que más pueden y deben hacer en el asunto de que se trata, pues á ellos incumbe el establecer las leyes y tomar las disposiciones que puedan ser favorables al desarrollo del trabajo.

¿Qué importa que un hombre desee trabajar y ponga gran empeño para conseguirlo si no tiene en dónde? ¿Y qué importa que el hombre acudido se proponga emplear en una industria su dinero, si no sabe en cuál, y no lo sabe porque nuestros gobiernos carecen de estabilidad y cada uno, para allegar recursos para cubrir las atenciones del Estado, echa mano á lo primero que se le presenta, sin detenerse en investigar si lo que va á hacer es perjudicial ó ruinoso para el comercio ó para alguna industria?

Mucho, mucho, muchísimo tienen que hacer nuestros gobiernos para conseguir que los hábitos de trabajo se generalicen y se arraiguen, porque aquí el hábito no hace al monje, toda vez que hay muchos que quieren tra-

bajar y no pueden.

El pueblo español, se dice, es apático. Esto es una verdad que nosotros hemos dicho muchas veces; pero no toda la apatía es producida por la apatía, si no nos permite hablar así; esa apatía consiste, como hemos dicho, en que no se estimula al trabajo, en que hay pocas fuentes abiertas en la riqueza pública y que en vez de abrir otras nuevas, se cierran algunas de las que había creadas.

La paz se ha hecho, dicen los periódicos ministeriales, y conseguida la paz, todo lo hemos ya conquistado.

Cuán falsa es esa teoría! la paz se ha hecho, pero sus beneficios serán pequeños relativamente si no se agregan á ella las leyes y disposiciones que la hagan fértil.

Hoy tiene el comercio tantas y más trabas que en el tiempo de la guerra, sin que se vislumbre el día en que puedan cesar; nosotros, que no somos impacientes, aguardaríamos gustosos á que cesasen las consecuencias del pasado, si en lontananza se viese algo que nos diese esperanza para lo porvenir.

Mientras no se establezcan en nuestros aranceles derechos sabiamente impuestos, impuestos establecidos con arreglo á los de los países que tienen relaciones con nosotros, para no dar demasiado al que nos quita, ni quitar al que nos da lo necesario, ó lo que es lo mismo, para equilibrar los medios que debe haber para entendernos, tomando de ellos lo que nos convenga, y dándoles, en justa reciprocidad, lo que sea justo, nuestra navegación, rama importantísima del comercio, seguirá decreciendo, y los puer-

tos, cuando la navegación muere, no pueden prosperar y merma en ellos, por lo tanto, el trabajo, produciéndose crisis que matan al obrero y perjudican á lo demás.

Lo que decimos de aranceles, expondremos, aunque sea á grandes rasgos, sobre el prurito de nuestros Gobiernos de hacerse comerciantes hasta el punto de vender tabaco, sal, fósforos, y el día menos pensado, si creyesen que el monopolio les podía servir de algo, venderían pan, carne, azúcar, garbanzos y bacalao,

(Se continuará.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 2 de Abril de 1877.

Muy señor mío: Como consecuencia de la reforma hecha en la organización del arma de infantería, la fuerza total en los batallones de línea se ha fijado en 800 hombres y la de los cazadores en 535.

Asegúrase en círculos militares que tan luego como ingrese en el ejército la quinta del actual reemplazo, que será dentro de poco, el resto de la quinta de 1874 que se calcula en unos 15 á 16.000 hombres serán enviados á sus casas con licencia ilimitada.

El gobierno, según testimonio de sus íntimos amigos, está resuelto á no llamar más que el número necesario para cubrir estas bajas naturales y la fuerza que haya de organizarse con destino á Cuba.

Bajo este supuesto se cree que el cupo no será tan crecido como se ha dicho.

En Gobernación se trabaja en el día con preferencia en este asunto que deberá estar terminado en la próxima semana pues que el señor Romero Robledo se propone dar cuenta del mismo á sus compañeros de Gabinete en el primer consejo que celebren.

La Junta Directiva del partido moderado hisórico, se ha reunido hoy en casa de don Claudio Moyano á fin de continuar los trabajos preliminares para la junta magna que todavía no se sabe con exactitud el día en que tendrá lugar. De los comités de provincias ha empezado á recibirse contestación á la circular que con el mismo objeto se les dirigió hace unos días.

Vuelvo á hablarse con insistencia de inelencizancias de estos con los conservadores de la situación, añadiendo que no ha de pasar mucho sin que se vea mas clara la avilanteza de los rumores que circulan. Así que en los centros oficiales se da como indudable la formación de un ministerio homogéneo de la expresada procedencia; pero el elemento liberal califica de completamente ilusorios semejantes augurios.

Un telegrama recibido hoy en Madrid de un prohombre político que en el día se encuentra en Sevilla, anuncia que está acordado que las Cortes reanudarán sus tareas precisamente el 25 de Abril y que habrá discurso de la Corona, si bien se cree que este no entrañará gran importancia política.

En este caso puede asegurarse que el Sr. Posada Herrera estará en Madrid el 21 de dicho mes.

A juzgar por lo que se dice entre los hombres de la situación, en vista del resultado de la elección de compromisarios, el presente Senado se compondrá en su mayoría de conservadores muy afectos á la actual situación y las minorías serán menor en número que las que existieron en la alta Cámara últimamente, disuelta en la ley fundamental del Estado.

El marqués de Vega Armijo que se encuentra en Córdoba regresará á Madrid del 3 al 4 del mismo mes de

—166—

poros artesianos no es nueva, se presenta tan natural y claramente al entendimiento que en el año 1691 Bernardo Ramarini lo aplicó á los surtidores de Modéna. En otros términos, un *pozo artesiano*, no es otra cosa que la rama vertical de un sifón invertido, en que la otra muy poco inclinada, tiene su abertura á una gran distancia, alimentada constantemente, y su boca á un nivel superior á la de la vertical.

Esta es, pues, la segunda hipótesis, que por su lógica razón, sus consecuencias físico-geológicas y posibilidad material, se presenta á admitirla de la manera más tangible y como la más verdadera.

Examinémos ahora esta teoría en su aplicación.

En los tubos de pequeñas dimensiones y de superficies pulimentadas, el agua se nivela al ménos con una diferencia insensible. En los tubos ordinarios de conducción, esta diferencia de altura entre el depósito y el punto de salida ó límite del ascenso, es muy notable, y varia según, las dimensiones, naturaleza de los tubos, forma de sus ramas etc. etc. finalmente, hay una relación entre la carga entera y la carga efectiva; la primera está representada por la altura del punto de alimentación sobre el orificio de desagüe, y la segunda calculada según la velocidad real del agua á su salida, y esta relación es tal, que el gasto real no es generalmente mas que $\frac{1}{3}$ ó $\frac{1}{4}$ del gasto teórico, lo mismo para distancias que para cantidades medias.

Según esto se concibe que si en los tubos de conducción, los rozamientos influyen de una manera tan notable como resistencias al movimiento de las aguas, deben ocasionarse pérdidas incomparablemente mayores en los canales y grietas irregulares que existen en el interior de la corteza terrestre, á más de los detritus

—163—

da alguna, las aguas que bajan por los rios, ramblas y manantiales, y sobre todo fomentar á la vez la perforación de los *Pozos Artesianos*.

Este es, pues, el tema que nos proponemos desarrollar en la presente conferencia, para lo cual y para proceder con el debido orden empezaremos por definir. —Que es un pozo artesiano, —condiciones físicas y geológicas que deben concurrir para su existencia, y últimamente apertura ó perforación de uno de estos, expresando los instrumentos y útiles que se emplean para ello, así como su maniobra; y accidentes que pueden ocurrir.

Primera.—Pozo Artesiano.—En algunos países y sobre determinados puntos, abriendo pozos ó practicando sondeos, se vé frecuentemente brotar el agua instantáneamente, desbordar y hasta saltar á una cierta altura, y á este fenómeno es á lo que se designa bajo el nombre de pozo artesiano.

Pozo artesiano.—Su denominación indica desde luego que es un pozo, pero con la sola modificación de no tener en lo general las dimensiones de los pozos ordinarios, por lo ménos en su sección, que varia desde un diámetro de pocos centímetros hasta un límite que depende de la naturaleza de la capa acuifera que lo alimenta, de la constitución de la cuenca donde se practiquen y de la clase de terrenos que atraviere, así como de profundidades muy variables.

Su calificativo de «artesiano», procede de que habiendo sido el Convento de los Cartujos de Lillers, provincia del Artois (en Francia.) el punto donde se abrió el primero hacia el año 1126 con el objeto de alumbrar aguas subterráneas, se le apellidó con el nombre de aquel país, por más que en China y en Egipto ya se conocía y se habían practicado en tiempos más remotos.

abril, á fin de hallarse en la eleccion de senadores.

Los centros oficiales se han visto hoy algo mas animados que en los dias anteriores.

El despacho del ministro de la Gobernacion ha estado bastante concurrido por los hombres mas importantes de la situacion.

D. Francisco Sinta Cruz ha tenido una larga entrevista con el señor Romero Robledo, y en ella parece que se ha hablado con preferencia de la cuestion de candidatos á la senaduria, que es el caballo de batalla hasta para los mismos ministeriales, quienes se disputan tenazmente el honor de apoyar al gobierno en la alta Cámara; y como el número de aspirantes es mucho mayor que el de elegibles, resulta que los desahuciados que no han perdido la esperanza hacen todo lo posible para lograr su objeto, poniendo en juego cuantos resortes les sugiera su afán de investirse con aquel caracter.

Agun ministro para ponerse á cubierto de tales asedios que no tiene medio de atender ya porque todo está hecho, se ha declarado en clausura, escusando el recibimiento de toda visita por respetable que sea, pero aun así se ve á veces obligado á modificar la consigna que tienen sus subordinados precisando las personas, muy contadas, por cierto que podrán ser anunciadas, caso que se presente.

Estasnoch parece se reunen en casa del marqués de Bazalana los señores conde de Toreno, el diplomático señor Cárdenas y el ministro de Hacienda.

X.

NOTICIAS GENERALES.

Asegura «La Epoca» que no hay antecedente alguno capaz de juzgar los rumores de negociaciones para un enlace del rey Alfonso XII con la joven y bella princesa Beatriz de Inglaterra.

La sesion regia inaugurando la nueva legislatura se verificará en el Senado.

La discusion del Mensaje será ántes en el Congreso que en el Senado, á fin

de aprovecharse el tiempo mientras se constituye la alta Cámara.

Creo un colega que el debate de los presupuestos en el Congreso alternará con el de la reforma de la ley electoral, y que esta reforma es distinta que el proyecto presentado á las Cortes durante la pasada legislatura.

El Gobierno se propone, desde ahora hasta el mes de Mayo, abonar una mensualidad á todo el clero de España.

En Puzo en Alarcon fué encontrado y recalaver de un tahonero del mismo pueblo. Soséchase que el autor de este crimen sea un individuo á quien la victima habia d-spaidido hacia pocos dias de su establecimiento.

Durante el incendio ocurrido en Barcelona en la calle del Hospital, y del cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, se cometió un robo de considerable cantidad en dinero y valores en cantidad de cerca de 5 000 duros y varias alhajas. Los ladrones no han sido habidos.

El capitán general de Valencia ha elevado al señor ministro de la Guerra una propuesta para que se forme la Cruz de la Guerra civil al batallon de Veteranos de Valencia, por los extraordinarios servicios que tiene prestados en la última campaña contra los carlistas.

TELEGRAMAS.

Londres 1.º El gobierno turco, en cumplimiento de lo estipulado, se apresurará á enviar un embajador extraordinario á San Petersburgo.

Roma 1.º El estado de la salud de Su Santidad es muy satisfactorio.

Pasaron de mil las personas que fueron recibidas ayer por el Papa.

También recibió al Colegio de cardenales.

Viena 1.º La mayor parte de los periódicos alemanes, á imitacion de los rusos, demuestran muy poca fé en el éxito del protocolo.

Paris 1.º El x-gran visir del Sultan de Turquía, Mihát Bajá, saldrá de Niza muy en brave, dirigiéndose á And lucia.

Paris 1.º E dupua de Decazes ha marchado hoy á Cannes, donde permanecerá quince dias.

Roma 1.º El Papa recibió ayer á un número considerable de extranjeros.

Constantinopla 1.º Probablemente Recuf será enviado á San Petersburgo con una mision especial.

Paris 31. Los periódicos ingleses publican un despacho de Malera fechado ayer asegurando que, según noticias de Transvaal, se considera allí como inevitable la union de aquel país á Inglaterra.

Berlin 31. La prensa rusa sostiene que el desarme simultáneo de aquel imperio y de Turquía no es posible, á no ser que por parte de la Puerta se den garantías ciertas y eficaces de su sumision á las acuerdos de Europa.

Dice que la reunion del ejército ruso á orillas del Pruth tiene por objeto hacer prevalecer las resoluciones de Europa, más tras que el ejército turco no tiene razon de ser. Sostiene que el uno está destinado á fundar la paz, mientras que el otro no tiene más objeto que impedir la regeneracion de Turquía.

La mayor parte de los periódicos creen que el protocolo que ha sido firmado hoy en Londres no dará resultados prácticos.

Constantinopla 31. Los representantes de las potencias hacen grandes esfuerzos para conseguir una avenencia completa entre Turquía y Montenegro, procurando vencer la resistencia de la Puerta á toda concesion territorial.

Paris 31. La prensa rusa duda de la eficacia de protocolo.

Palermo 31. Han sido presos en esta ciudad los célebres banditos hermanos Allano.

Londres 31. Hoy ha sido firmado el protocolo en esta capital.

Constantinopla 31. Se cree que la Puerta cederá el Niksik al Montenegro, y consentirá en enviar un delegado á San Petersburgo para tratar del desarme simultáneo.

Paris 1.º Hay gran descontento en toda la Bulgaria, á la que por octava vez se ha impuesto una fuerte contribucion prescindiendo socorros para el ejército.

Berna 30. Se hacen esfuerzos para reanudar los trabajos del túnel de San Gotardo, interrumpidos por una avalancha.

Londres 1.º Los términos de señeros con que los periódicos rusos se ocupan del protocolo, llamándole primera pagina de un libro misterioso, no han causado el mejor efecto entre la diplomacia.

A última hora hemos recibido los siguientes despachos telegráficos:

San Petersburgo 31. El general Ignatieff, embajador de Rusia en Constantinopla, ha llegado aquí.

Rio Janeiro 31. La fiebre amarilla ha aparecido en esta capital.

Londres 31. El protocolo sobre la cuestion de Oriente pedira solemnemente á Turquía la realizacion de las reformas á favor de los cristianos.

No ha sido pedida á Turquía su firma para el protocolo.

GACETILLAS.

Lo profético.—Antes de ayer mañana ocurrió, al fin, lo que hace tiempo teniamos previsto y denunciado, cual fué el desprendimiento de un enorme peñon de la falda del Cerro Gordo que bordea la carretera de la Bajamar en su primer trozo. La circulacion de carruages, bestias y transeuntes pedestres quedó suspendida acto continuo, ocupándose varios trabajadores en echar barrenos á la inmensa mole de granito que intercepta el paso y ha producido la destruccion del pretel de seguridad en el lado que cae hacia el mar. Puede servirnos de consuelo que no será esta la última vez que ocurran accidentes de esta naturaleza, pues efecto de las grandes lluvias con que comenzó la estación de invierno son varios los peñascos y rocas que han quedado casi en el aire á causa de haber arrastrado las aguas la capa de tierra vegetal que las adheria al monte; de manera que será muy probable que en otra ocasion ocurra cualquier desgracia ya que ahora afortunadamente no ha sucedido así.

Tres gangas.—Estando vacantes los estancos 3.º y 4.º de Nijar y el de Ceñin, término de Dalías, se pone en conocimiento del público por medio de este periódico para que las personas á quienes pueda convenir solicitarlos, presenten sus licencias y hojas de servicios en la Administracion Económica en el término de 15 dias.

Receta.—El doctor Duckworth ha empleado con éxito el bicarbonato de sosa para aliviar los dolores de muelas, atribuidos por él á la accion de la saliva ácida sobre una muela careada, siendo bajo este supuesto importante estudiar el grado de acidez de la saliva en cuanto se sufre algun dolor. Aconseja la introduccion en la parte dañada de un algeolón empapado en una disolucion de 2 gramos de bicarbonato de sosa en 30 gramos de agua, con lo cual se calman rápidamente los dolores.

Entrando ahora en materia, diremos que el origen de las fuentes ascendentes, ha sido objeto de muchas discusiones, y que entre todas las hipótesis que se han propuesto, solo dos son capaces de sostener un examen profundo, pues si bien es cierto que tambien ellas difieren de opinion entresí, atribuyendo la fuerza ascendente de las aguas á causas diferentes, no sería imposible que ambas dijese la verdad.

Por otra parte y para mayor claridad recordaremos que las aguas caidas de la atmosfera penetran en ciertas capas de terreno estratificado.

Tengamos presente á la vez, que solamente en las laderas de las colinas ó en sus crestas, es donde estas rocas se manifiestan exteriormente, dejando ver algunas de sus partes; que por éstas es por donde reciben el agua y que por consiguiente este hecho solo tiene lugar en las alturas. Por último, no perdamos de vista que las capas acuíferas despues de haber descendido á lo largo del flanco de las montañas se estienden horizontalmente por los llanos; que con frecuencia se encuentran como aprisionadas entre dos lechos impermeables de arcilla ó de margá, y concebiremos la existencia de estas capas líquidas subterráneas, que se encuentran naturalmente en las condiciones hidrostaticas, cuyos tubos de conduccion ordinarios nos presentan modelos para los artificiales.

Para explicar, pues, el salto de las aguas en los pozos artesianos se ha recurrido otras veces á la primera hipótesis ó sea á una presion ejercida sobre las capas acuíferas por las masas que ellas soportan; pero esta hipótesis no es admisible porque la causa que invoca hubiérase opuesto á la introduccion del agua en las referidas capas. Por lo tanto es en vano é imprudente que para volver probable esta hipótesis se suponga que

el agua de alimentacion de los pozos artesianos haya sido introducida en la corteza terrestre por una causa accidental ó indeterminada.

Esta primera hipótesis, como va dicho, atribuye el fenómeno de las aguas ascendentes á la elasticidad de las capas minerales y á la presion que las partes superiores ejercen sobre las inferiores; las aguas infiltradas en estas últimas tienden desde entonces á lanzarse hácia la superficie de suelo tan luego como una perforacion cualquiera las abre un paso. Ahora bien, no se concibe con claridad como la accion única de la pesadéz bastaría para forzar á las aguas contenidas en capas, en las cuales se encontrasen oprimidas hasta el extremo de volver á tomar un nivel superior al de su punto de partida.

No hablaremos de otra multitud de hipótesis menos probables, aunque la de la compresion y que han ido á buscarse, unas en la capilaridad; otras, en la compresion de los gases contenidos en la parte superior de los receptáculos subterráneos, y otras, en fin, en la masa líquida que otras veces ocupa los terrenos de sedimento en suspension ó en disolucion etc.

El salto de las corrientes artesianas es, pues, un fenómeno constante, que supone desde luego, una causa tambien constante y activa; es necesario por lo tanto que la corriente de agua que surte por el orificio de un pozo artesiano comunique por un punto más ó menos lejano con un depósito de alimentacion.

Esto así se concibe que el mecanismo en virtud del cual funciona un pozo artesiano es simplemente el que se observa en un sifon invertido. Este mecanismo es la aplicacion del principio de física, por el que todo líquido contenido en vasos comunicantes, tiende á elevarse por todas partes al mismo nivel. Esta explicacion de los

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

LOS BIZCOCHOS DE REVALENTA

3/27/30

J. BARRY Y CIA

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastra detreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarregi hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo; dolores, agriese, calambres, espasmos é in inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los broo quulos, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones asma, catarro, tisis (consuncion) herpes, erupciones, decaecimiento, agomamientos, paralisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesia, reumatismo, gripe, falta de frescura y uergia y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para la personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de lá facultad de Medicina y Cirugia, atadrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la rev lenta Arábiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones ravisimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordand las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, jóven de 20 años, que sufre meses hace una feccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866. Muy señor mio: Pudo asegurarle que despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; práctico, confieso, visto enfermos, hago riages á pié bastante largos, y sieto que mi memoria é inteligencia no flaque an.—Antrizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda la publicidad que le conenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teologia, y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábiga.—JUAN BATHORI, fábrica de pastas, plazade Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almeria, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvansa mandarme todavia treinta kilógramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulato de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una paralysis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curacion. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consuncion pulmonar con tos, vómitos y reñimiento de 28 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado. Mareta; tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Pre-cios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras 34rs.; 4 1/2 libras 80rs.; 12 libras 170rs.; 24 libras 300rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados n té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20rs. y 34rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vi or á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, ali-enta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7rs. 12 tazas, 13rv.; de 24 tazas, 20rv.

En Barry y Campaña, calle de Valverde, 1, Madrid.

Maria D. Antonio Vivas, Fern. estético.

D. Francisco Bezales Barbin, Ultramarinos Real 47.

I. Ferrer como asugua a estabillara.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto fisica como mental proveniente de las indiacreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse si los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almeria Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres e paa ecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiee alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Lesconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tana estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á sta.

El almacer de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de téque pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, excla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y compara hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Cd satisfacs de un cuarto por taza, una familia obtiene un café d poco macion.

M. S.

Depósitos: en Almeria. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, En Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

GRANDE EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHLES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON SUMO IMPALPABLE, ABSORBE Y SUAVIZA

En el este fresco y transparente.—ó fr. la caja completa con baria en Paris, España, 22 rs.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 5, rue de la Paix, Paris

En cada caja hay una cartita sobre el uso de la VELOUTINE

Todas las farmacias y droguerías de España y Francia.

En Almeria G. Aha.

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

Guia práctica, Traducida al Español.

Los industriales que se dedican á la útil fabricacion de Aguas de Seitz y de bebidas gaseosas en general, y los individuos que quieran ocuparse de esta lucrativa industria, deberan procurarse y leer con atencion la Guia publicada por J. Hermann-Lachapelle. Verdadero Manual de instruccion practica, ilustrada con 80 laminas, es el compañero indispensable del fabricante. Exigir en cada ejemplar la estam- pilla de J. Hermann-Lachapelle.

Dirigirse á todas las librerías y en especial: Madrid, Sres Merly, Serra y Sevilla, 11 calle de S. Miguel; Barcelona, Sres Merly, Serra y Sevilla, 8, calle de Mendizabal; Paris, Mr J. Hermann-Lachapelle, autor editor, 144, faub. Poissonniere, enviandoles 24 rs en sellos ó libranza decor. es.

Enfermedad Secretas

CH. ALBER

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA ó llagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido

Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris: rue Montorgueil, 19.

En Almeria, Gomez Talavera.

ALMERIA.

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL